



の歩き方について、担任の先生から、「右側を歩きましょうね。右の耳を持つてみましょう」と言われ、家までの道筋を、耳たぶをしっかりと握って帰りました。熱くなつた耳たぶの感触と先生の言葉を、長い年月を過ぎた今も、昨日のことのように覚えています。

忘れてしまいそうな出来事ですが、私にとっては大切な幼稚園の思い出です。そして、大人にとって何もない出来事や態度でも、子どもたちにとっては印象に残ることがあるということを自分自身に言い聞かせながら、子どもたちと一緒に、新しい思い出作りを楽しんでいます。

「先生、ザリガニが、はさみを持ち上げていたよ」と教えてきたS君。「S君に負けないくらいの力持ちだよ、と見せたかったのかな」という私の言葉に目を輝かせて、友だちに教えに行きました。

製作になると、不安そうな顔になるM子ちゃん。「M子ちゃんの鯉のぼりは、細かい所まできれいに色が染めてあるわね」

と声をかけたその日、迎えに来た母の姿を見つけ、「お母さん、鯉のぼり見せてあげる」と走っていました。障害をもつてているU子ちゃんに、「トイレに行くの? 一緒に行こうね」と手をひいて行くE子ちゃん。やさしいお姉さんの顔でした。U子ちゃんを通じて、友だちへのやさしさや、いたわりの気持ちがはぐくまれていることを感じ、ほほえましい姿を見るたびに胸が熱くなります。

そのほかにも、たくさんできごとが毎日の遊びの中で見られますが、そ

と出会えたこと、さらに友だちと出会えたことがよい思い出となるように、毎日の保育の中での触れ合いを大切にしています。心あたたかな態度で、子どもたちに接していきたいと思います。

(須賀川市立稻田幼稚園教諭)

あいさつに思う

根本 喜美



年老いた両親が、久しぶりに訪ねて来た。さしたる用件があるわけではないことがわかつたので、四方山話は車の中だと考え、父がなつかしむであろう勤務したことのある小学校や周辺をドライブした。その変わりようや、昔ながらの美しさを回顧する話に花が畠ごとに外出の企画に満足していた。昼時となつたので、父の好物の天ぷらで名を売る店に行つた。駐車場に車のないのに不審を懷きながらのれんを分けると、二、三人の人人が忙しく働いていたが、元気な声で迎えてくれた。

「いらっしゃいませ」

と、若い娘さんが恥ずかしそうに小さな声で言つて、お茶を持って来て注文を受けて行つた。この店には、三、四

の時の子どもたちの輝いた瞳、うれしそうな表情、驚くような発想やつぶやきに触れた時、子どもたちと出会えたことをうれしく思います。

そして、子どもたちにとつても、私と出会えたこと、さらに友だちと出会えたことがよい思い出となるように、毎日の保育の中での触れ合いを大切にしています。心あたたかな態度で、子どもたちに接していきたいと思います。

(須賀川市立稻田幼稚園教諭)

その後、主人らしい人が出て来て、

「すみません。今日は、仕出しだけでお店は休ませていただいているんです。誠に申し訳ありません」と、ていねいな言葉でことわつた。残念だったがそこを出て、すぐ近くの食堂に入った。先客が三組程あつたが、みんなテレビを見ているなどして静かであった。

父と母は、車中ではじめの店がすっかり気に入つたと言つた。やっぱり思ひは同じだった。ことわりのあいさつを受けただけだったのに、お互いが相手を認め合い、受け入れられる思いがしたのではないかろうか。

あいさつは、自分の心の健康、心のゆとりのバロメーターの役になつてゐると思いたいのである。

これが、心のこもつたあいさつだというものはないかも知れない。だから言われて出来るものでもないのかも知れない。相手を認め、相手に認められると思いたいのである。

人の従業員が働いていたが、出入りする客には何も言わない。しばらく待つていると、注文の品を老婆が運んで来たが、何も言わずテーブルの上に置いて行つた。「おまたせしました」の一言もなかつた。

帰りにレジで支払いをした時、「ありがとうございます」

の声があつたが單に音でしかない。機械的に流れてくるだけのあいさつには深いショックを受けしまつた。